

FRANCE-LOUISIANE FRANCO-AMÉRICANIE

VIVRE L'HÉRITAGE FRANÇAIS AUX ÉTATS-UNIS

N° 154 - Octobre-Novembre-Décembre 2013 (publication trimestrielle) - PRIX : 3,05 € - 17 avenue Reille - 75014

La Côte d'Azur

ACCUEILLE LA LOUISIANE

Nice
Échos du congrès international
du 7 au 10/11/2013

Les premiers congressistes sont arrivés dès le mercredi 6 novembre, prêts à visiter ou revisiter quelques-unes des splendeurs de la Côte d'Azur.

• Un peu de tourisme :

Un programme dense et diversifié de quatre jours attendait les plus téméraires aux premières heures de la matinée de jeudi, devant l'hôtel Westminster, à Nice, lieu de la future assemblée générale.

Après l'accueil convivial de cette organisation, Alain Peronny, notre délégué pour la région PACA/Corse, un car bien rempli prenait la route de Grasse pour une visite parfumée, comme bien l'on pense, à la parfumerie Fragonard.

Le déjeuner qui suivait au restaurant « l'Air du temps » à Théoule-sur-Mer, avec vue magnifique sur la baie de Cannes, de-



Antibes



vait satisfaire les papilles gustatives des voyageurs, tandis que le saxophoniste bien connu des adhérents, Jean Housset, agrémentait les repas d'aubades musicales.

Cette étape incontournable précédait la visite guidée du château de La Napoule et l'ancienne demeure seigneuriale d'Henry et Marie Clews, à Mandelieu, lieu insolite s'il en est..

Et puis il y eut pour clore cette première journée de « mise en jambes » bien nécessaire avant d'arpenter les rues et les quais d'Antibes le lendemain, un arrêt apprécié à la verrerie de Biot, capitale du verre soufflé et bullé.

Ce village de réputation mondiale est reconnu pour ses créations qui s'inscrivent dans la tradition des maîtres verriers. On est toujours admiratif devant la maîtrise des ouvriers spécialisés, en fait de véritables artistes qui imaginent et créent de multiples objets du plus bel effet esthétique.

La soirée libre permet à



Michel Tauriac n'est plus

La nouvelle est tombée le 28 décembre : Michel Tauriac est décédé le 26, lendemain de Noël, à l'âge de 86 ans.

Les radios nationales et notamment France-Info dont il fut l'inspirateur, les réseaux sociaux des grands médias, ont repris la dépêche : Michel Tauriac, journaliste, écrivain, homme de lettres, historien, homme de radio, nous a quittés.

Pour nous à France-Louisiane Franco-Américaine il était la référence. Son départ nous a surpris

Suite page 3

Sommaire

	Page
• Nice - échos du congrès	1
• Michel Tauriac n'est plus	1
• Témoignages	3
• Le CODOFIL en deuil	4
• Congrès de Nice	5
• Assemblée générale	6
• Un prêtre du pays nantais en Louisiane	7
• Bureau de l'FLFA	7
• En région :	8
• L'Atlas	9
• À Paris	9
• Un Haut Pyrénéen à La N.A.	10
• Concerts de Zachary Richard	10
• Agenda musique	11
• Nécrologie	11
• Chroniques de Louisiane	12

Suite page 2

beaucoup de découvrir les nombreux restaurants de la ville de Nice, rue Masséna notamment ou sur la Promenade des Anglais.

Il faut préciser que la température était parfaitement clémente et que la journée avait été belle, largement inondée de soleil.

•Antibes – Juan-les-Pins :

Ce vendredi 8 novembre, même lieu même heure pour le rendez-vous matinal en direction d'Antibes, avec un car quasiment plein.

Toujours sous la houlette d'Alain Peronny, guide intransmissible sur sa belle région, nous prenons la route pour Antibes, ville attachante pour son histoire, son architecture et l'empreinte qu'y a laissé le célèbre, l'immense Sidney Bechet, qui s'y est marié en 1952. Musicien hors normes, omniprésent dans sa ville d'adoption (place-buste, etc.).

Seuls les nombreux joueurs de pétanque d'une place devenue mythique depuis que Sidney y a joué à de multiples reprises, paraissent dans un autre monde, à peine surpris par l'arrivée au milieu de leur aire de jeu des touristes que nous sommes.

Accompagnés par un guide local à l'accent chantant (normal n'est-ce pas ?), nous allons découvrir la vieille ville, ses remparts, la route dite des peintres, le port de plaisance que l'on dit le plus grand d'Europe avec ses 10 000 emplacements, sans compter la découverte pour beaucoup du quai des milliardaires avec une vingtaine d'immenses yachts, un peu à l'écart en

raison de leur taille impressionnante... et encore, il en manque un qui reste au large en raison de sa taille exceptionnelle mais nous ne l'avons pas vu, dommage !

Mais la visite d'Antibes à pieds nous a réservé bien des surprises, avec le pittoresque marché provençal et de belles échappées sur la Méditerranée. À l'hôtel-restaurant «Garden Beach», donnant directement sur la mer et le plage de Juan-les-Pins, un somptueux déjeuner nous attendait avant de reprendre nos pérégrinations dans Antibes par la visite privée du légendaire hôtel « Belles Rives », fréquenté jadis notamment par Ernest Hemingway et Scott Fitzgerald.

Les murs des salons sont tapissés des photos de ces célébrités habituées du lieu.

C'est assurément une journée qui restera dans les mémoires et qui se terminera pour certains par le tour de chant de Beth Patterson dont il est question par ailleurs.

Gérard-Marc Braud



♦ Le vieux Nice :

La matinée du samedi 9 novembre était consacrée à une balade de deux heures dans les ruelles et les dédales de la vieille ville de Nice, capitale de l'ancien Conté, et maintenant de la Côte d'Azur, visite riche d'anecdotes et menée d'un pied de maître par notre guide : Nathalie... Nous fûmes ensuite accueillis en mairie de Nice à l'occasion d'un cocktail de bienvenue.

♦ Monaco :

Pour nous remettre de la soirée de gala, nous sommes partis dimanche en car vers Monaco par la moyenne corniche sous un soleil toujours au rendez-vous. Quelques arrêts furent nécessaires pour ces séances photos devant des panoramas époustouflants. Vues saisissantes sur la mer dominée de 400 m. d'altitude, le village perché d'Eze, le ciel méritant son qualificatif d'azuréen, et au chant des cigales. Ensuite à Monaco ce furent la traditionnelle relève de la garde devant le palais princier, le légendaire musée océanographique, célèbre dans le monde entier, la cathédrale, la promenade avec le petit train de la ville, les magnifiques maisons de toutes les couleurs, la vue sur un paysage grandiose de mer et montagne, de yachts et de tours impressionnantes.

Comme annoncé dans « La Gazette », le défi était de taille, et nous pensons l'avoir relevé ; notre obsession : il fallait vous recevoir dignement car vous le méritez... Un grand hommage à nos amis américains pour être venus de

bien loin, avec des trajets compliqués, pour nous honorer de leur présence : Beth et May Waggoner, Robert et Nell Young et les Wilt. Et puis tout a pris fin là où tout a commencé, sur la promenade des Anglais, devant le Westminster, avec nous vous le souhaitons de tout cœur, la tête pleine de souvenirs azuréens lumineux et colorés, un brin de nostalgie, l'envie de revenir nous visiter à l'occasion, et, quant à nous, un brin de « blues », comme quand la fête est finie et que les invités s'en vont...

Alain Peronny

*Nous vous offrons
nos
Meilleurs Vœux
pour 2014*

Comité d'Honneur

Yves Berger †

écrivain
Prix Femina

Maurice Denuzière

Écrivain
Docteur honoris causa de la
Louisiana State University

Bernard Dorin
Ambassadeur de France

Jacques Habert †
Sénateur honoraire

Antonine Maillot
Écrivain
Prix Goncourt

Erik Orsenna
de l'Académie française

Bernard Pivot
Journaliste

Jean Védrine †
Cofondateur de FL/FA

Présidents d'Honneur
Michel Tauriac †
Cofondateur de FL/FA
Claude Teboul

Suite de la page 1

même si nous savions que sa santé était altérée depuis quelque temps et même si depuis 1997 il avait tourné la page associative, se consacrant à sa passion : l'histoire et donc l'écriture.

Lui, le co-fondateur de l'association en 1977 et son premier président, en était encore le président d'honneur.

Lors de l'assemblée générale tenue à Paris le 19 novembre 2012 à l'occasion du départ de Claude Teboul qui quittait la présidence, il était avec nous en compagnie de son épouse Joëlle, venus saluer les adhérents et notamment sa grande amie Martine Esparbet, elle aussi disparue en ce début d'année 2013.

Quel parcours que celui de Michel Tauriac ! Journaliste de profession, grand reporter de guerre dans les années 1950, en Indochine et au Proche-Orient (RTL-France-Inter) Il fut aussi conseiller technique au cabinet du directeur général de Radio-France de 1989 à 1991.

Auparavant il fut aussi producteur du magazine « Vécu », de France-Inter, de 1979 à 1981.

Honoré de plusieurs prix littéraires, titulaire de nombreuses distinctions professionnelles et décorations nationales telles la Légion d'Honneur et les Arts et Lettres dont il était Commandeur, l'Ordre National du Mérite en qualité d'officier et la Croix de Guerre des théâtres d'o-

pérations extérieures.

Fasciné par le général de Gaulle, personnage hors du commun, il lui a consacré plusieurs ouvrages dont « de Gaulle mon père » - 2 tomes- à la suite de ses entretiens avec l'amiral Philippe de Gaulle. Ce fut un best-seller. Son « Dictionnaire amoureux de de Gaulle », a connu aussi un franc succès. Mais son dernier ouvrage « de Gaulle avant de Gaulle », sorti en janvier 2013 retient particulièrement notre attention en cette année du centenaire du premier conflit mondial.

L'œuvre de Michel Tauriac comporte plus d'une vingtaine d'ouvrages dont plusieurs consacrés à sa Louisiane bien aimée comme : « Évangéline » ou « La Louisiane d'aujourd'hui », offert à chacun des participants aux nombreux voyages en Louisiane organisés par FL/FA.

Il a eu une vie active, bien remplie, passionnante jusqu'aux derniers instants.

À son épouse, à ses enfants Élisabeth et François, à ses petits-enfants, à toute sa famille, nous présentons nos sincères condoléances au nom des membres du conseil d'administration et de tous ses amis adhérents de France-Louisiane Franco-Américaine.

G.M.B.

Une messe à la mémoire de Michel Tauriac a été célébrée le jeudi 23 janvier 2014, en l'église St-Honoré d'Eylau, 66 bis, av. Raymond Poincaré à Paris 16e.

Témoignages

Un destin accompli

Une amitié datant de l'époque où nous étions tous deux grands reporters me liait à Michel Tauriac. Nos voies, un moment divergentes, quand il assumait d'importantes fonctions à la radiodiffusion nationale, s'étaient rejointes, après la publication de mes articles sur la Louisiane et les grandes émissions, véritables opérations culturelles, qu'il consacra à notre ancienne colonie.

Avant de devenir journaliste, puis biographe et romancier, Michel avait prouvé son courage lors de la guerre d'Indochine. Il avait échangé les armes contre une plume inspirée. C'était un patriote authentique, un homme de conviction, attaché aux valeurs du gaulisme. La fidélité était une de ses plus évidentes qualités.

Maurice Denuzière

Le nom de Michel Tauriac est indissociable de celui de France-Louisiane. Il en fut non seulement l'un des fondateurs, mais il mit pendant 20 ans tout son talent de grand journaliste au service de l'association. Il fit de la modeste « Les Amis de la Louisiane » une des premières associations de défense de la francophonie. Passionné par la Louisiane, il relayait avec ardeur et succès l'action de James Domengeaux fondateur du CODOFIL dont il était devenu un ami proche.

Homme de « coups médiatiques », il œuvra avec fougue pour l'association. Lors du premier Sommet de la francophonie à Paris, France-Louisiane recevait les délégués à bord d'une péniche. En 1984, il œuvrait pour que nous soyons présents à l'Exposition Internationale de La Nouvelle-Orléans. En 1990, il organisait les Assises de la francophonie américaine avec les représentants de 22 États sur les 50 que comptent les États-Unis.

France-Louisiane Franco-Américaine lui doit tout et ressent sa disparition avec une profonde tristesse.

Claude Teboul

Les francophones et francophiles de Louisiane pleurent leur « grand chef français » : Michel Tauriac s'en est allé sur la pointe des pieds non pas au « Paradis des musiciens », cette chanson qu'il aimait tant, mais probablement à celui des écrivains.

Tout avait commencé en 1975 lorsque Michel, alors directeur de l'information à Radio-France, avait eu la géniale idée -il en avait beaucoup- de célébrer le bicentenaire des États-Unis par une grande fête de sa composante la plus française : la Louisiane !

C'est ainsi que Michel et Radio-France organisèrent « Louisiane Bien-Aimée » à Paris en 1976 : exposition dans la rotonde de la Maison de la Radio, à deux pas de la statue de la Liberté, défilé sur les

